

Lula y Sánchez confían en cerrar el acuerdo UE-Mercosur este año

VISITA OFICIAL / El presidente de Brasil destaca que su país ha vuelto a la escena internacional y asegura que su “obsesión” es que la economía crezca para financiar políticas que ayuden a la población.

Armaia Ormaetxea. Madrid

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez y el brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, escenificaron ayer en La Moncloa la “nueva etapa” que se ha abierto en las relaciones diplomáticas entre los dos países ahora que Lula ha asumido nuevamente las riendas del país. Ambos mandatarios socialistas derrocharon calidez y demostraciones de amistad en la comparecencia conjunta que llevaron a cabo tras reunirse en la sede de la presidencia del Gobierno.

“Brasil ha vuelto tras seis años de aislamiento internacional”, aseguró Lula, tras avanzar que visitará “todos los países que pueda” para volver a situar al mayor país de América Latina en el mapa global: “La política hay que hacerla en persona, hay que abrazar a la gente, mirarles a los ojos”, explicó el mandatario.

Portugal y España han sido los dos primeros países europeos que ha querido visitar Lula dentro de ese renovado afán por impulsar la diplomacia brasileña. “Con España tenemos una deuda, es nuestro segundo mayor socio en términos de inversión”, subrayó. Previamente, Sánchez había recordado también que Brasil es el principal socio comercial de España en América Latina desde 2020 y que es el segundo mayor inversor en Brasil “con empresas que contribu-



El presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, y el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, ayer en La Moncloa.

yen a generar riqueza y empleo”.

Lula articuló ayer su mensaje en torno a cuatro ejes: economía, medio ambiente, la guerra en Ucrania y el acuerdo comercial entre la Unión Europea (UE) y Mercosur. Sobre la ratificación de este pacto, que lleva encallado desde que se firmó en 2019, tanto Sánchez como Lula se mostraron confiados en que durante la presidencia española de la UE y brasileña de Mercosur, en el segundo semestre de este año, pueda alcanzarse un acuerdo

definitivo. “Si el acuerdo fuese fácil ya lo habríamos alcanzado, pero cada país tiene que tener en cuenta los intereses de sus productores”, recaló Lula.

Uno de los escollos que ha dilatado la ratificación del acuerdo tiene que ver con la protección del Amazonas, una cuestión fundamental para el nuevo gobierno de Brasil, que se ha comprometido a frenar completamente la deforestación en 2030. “Nuestra agricultura puede llegar a duplicar sus 300 millones de toneladas

anuales actuales sin provocar daños a nuestros bosques”, aseguró el presidente brasileño.

Crece e invertir

Recalcó también que Brasil es el principal productor mundial de proteína animal, con 23 millones de cabezas de ganado pero que, a pesar de ello, hay 33 millones de personas que pasan hambre.

Lula culpó de ello al anterior ejecutivo, el liderado por el ultraderechista Jair Bolsonaro, y aseguró que hacer que la eco-

nomía crezca es su “obsesión” porque sólo así se pueden financiar políticas “que ayuden a la población”.

Las políticas sociales, la sanidad y la educación serán algunas de sus prioridades de gasto durante los próximos años, aunque el presidente brasileño quiso hacer especial hincapié en la importancia de invertir en educación: “Soy el único presidente de Brasil sin un diploma universitario pero soy el que más ha impulsado las universidades, porque ningún país avanza sin educa-

“Con España tenemos una deuda, porque es nuestro segundo mayor inversor”

“Es necesario encontrar a un grupo de personas dispuestas a parar la guerra en Ucrania”

ción”, insistió.

Lula también hizo referencia al proyecto de lanzar una moneda única para América Latina, al estilo del euro y aseguró que sigue trabajando en este objetivo.

Sobre la guerra en Ucrania, Lula quiso zanjar la polémica suscitada por su supuesta equidistancia entre Rusia y Ucrania. “No hay duda de que condenamos la violación de los derechos de Ucrania”, afirmó contundente.

A partir de ahí, explicó de qué manera cree que es preciso trabajar para alcanzar la paz. Propuso la creación de un “G20 de la Paz” y la intervención como mediadores de países que no formen parte del Consejo de Seguridad de la ONU. “Es necesario encontrar a un grupo de personas dispuestas a parar la guerra; hay dos países en conflicto y ambos dicen que no van a ceder”, lamentó el presidente de Brasil. Sánchez agradeció el “compromiso” de Lula con la paz en Ucrania aunque reiteró la postura de España en este asunto; aseguró que en este conflicto hay un agresor, Vladimir Putin, y un agredido, Ucrania, y que para lograr una paz que sea “justa y duradera” es imprescindible que la “voz” de Ucrania deba ser “escuchada y su fórmula de paz tenida en cuenta”.

Editorial / Página 2

El Gobierno exige a los empresarios que suban los salarios

M.Valverde. Madrid

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, reclamó ayer, a la patronal CEOE que se sienta con los sindicatos en la mesa de negociación colectiva para buscar un pacto sobre las subidas de los salarios. Sánchez añadió que el crecimiento de las retribuciones de los trabajadores “será también bueno para la economía y el país”, porque aumentará el consumo.

El presidente hizo este llamamiento a los empresarios en este preciso contexto: en vísperas del Primero de Mayo, que tendrá la subida salarial como principal reivindi-

cación de los sindicatos, y en vísperas de las elecciones autonómicas y municipales del 28 de mayo. Un llamamiento que Sánchez hizo en la rueda de prensa que celebró en La Moncloa con el presidente de Brasil, Luis Inácio Lula da Silva. “Estamos viendo –dijo Sánchez– que los beneficios empresariales suben por encima de los salariales”. Además, Lula es el presidente del Partido de los Trabajadores, de Brasil, y Sánchez es el nuevo secretario general de la Internacional Socialista.

Por todas estas razones, Sánchez quería dar un mensaje nítido a los empresarios:

“Que cada cual asuma su responsabilidad. Nosotros [en el Gobierno] lo asumimos con las políticas de protección de renta. Pero en este caso, la patronal debe hacer lo propio en la negociación colectiva con los sindicatos”, dijo Sánchez. También se ha pronunciado así, en los últimos meses, Yolanda Díaz, vicepresidenta segunda y ministra de Trabajo

El presidente del Gobierno recordó que el Ejecutivo ha movilizado 45.000 millones de euros en diversas medidas, para paliar el impacto en las familias y empresas españolas de la guerra en Ucrania.

Incluso, aseguró que las medidas están surtiendo efecto porque se refleja en el crecimiento económico, la creación de empleo o la reducción de la desigualdad social.

Desigualdad

No obstante, Sánchez reconoció que los niveles de este problema en España aún superan la media europea. Un problema que, a su juicio, tiene “mucho que ver con la respuesta neoliberal” que se dio a la crisis financiera. Toda una crítica a la gestión del PP, que gobernó entre 2011 y 2018.

La vicepresidenta primera

y ministra de Economía, Nadia Calviño, también pidió ayer a los empresarios que suban los salarios. Un día después de que la OCDE anotase que España es el país desarrollado en el que más poder adquisitivo han perdido las retribuciones por la inflación en la presente etapa de subida de los precios. En el Congreso de los Diputados, Calviño aseguró que España recuperará “pronto” los niveles de Producto Interior Bruto que tenía antes de la pandemia de 2020. En su opinión, la economía española “se está acelerando” y el empleo “está creciendo con fuerza”. El Go-

bierno enviará a Bruselas este fin de semana el nuevo plan de estabilidad y crecimiento.

Lorenzo Amor, presidente de la organización de autónomos ATA y vicepresidente de la CEOE, pidió al Ejecutivo que “deje de dar lecciones [a los empresarios]. Estamos en campaña electoral y yo entiendo que tienen que buscar votos, señalar culpables y malos de la película, pero yo le invito [a Sánchez] a que se den un paseo por el centro de las ciudades y pueblos y que vea ese paisaje de se vende, se traspasa y se alquila, y que luego hable de los beneficios empresariales”.